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Полномочия депутата Городского Собрания  г. Махачкалы исполняю в 

соответствии с Конституцией РФ и РД, федеральными законами,   

муниципальными нормативными и иными актами Совета депутатов. Свою 

депутатскую деятельность строю согласно выявленным проблемам избирателей. 

Являюсь директором школы.  

Приоритетными направлениями моей депутатской работы были и остаются: 

 Поддержка наименее защищенных слоев населения. 

Считаю, что каждый депутат может оказывать содействие и помощь детям,  

лишенным семьи и крова, родительской любви. На протяжении многих лет 

оказываю посильную помощь Детскому дому для детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей. 

В преддверии нового 2021/2022 учебного года, в целях оказания содействия 

детям и семьям, находящимся в трудной жизненной ситуации и обеспечения 

занятости несовершеннолетних учебой мною организована акция «Помоги пойти 

учиться». 

Учебное заведение находится в 

неблагополучном районе, контингент 

учащихся  нашей школы – многодетные и 

малообеспеченные семьи. В школе 

сложилась традиция помогать тем семьям, 

которые не могут справиться с подготовкой 

своего ребенка к учебному году. Низкий 

уровень жизни малообеспеченных семей не 

позволяет им приобрести самое 

необходимое: канцтовары, письменные 

принадлежности и т.д. В рамках акции 

«Помоги пойти учиться» под моим 

руководством проведено обследование 

состоящих на учете несовершеннолетних, 

неблагополучных и малообеспеченных семей, 

имеющих детей школьного возраста на 

предмет готовности несовершеннолетних к 

школе и оказания необходимого содействия в 

их вовлечение в учебный процесс, в том числе 

на приобретение канцелярских 

принадлежностей, школьной одежды, обуви. 

В  ходе акции также проведены работы по 

благоустройству дворовой территории и спортивного школьного городка для 



 

занятия спортом  и физкультурой. Это прекрасная возможность  подросткам не 

попасть под вредное влияние «улицы»  и пагубных привычек.  

В преддверии Нового года 22 декабря 2021 г. запланирована 

благотворительная новогодняя акция «Подарим радость детям!» для детей  из 

малообеспеченных, многодетных семей, детям-инвалидам и опекаемым. 

Помощь в решении социальных вопросов и помощь отдельным гражданам 

за счет личных средств, мною оказывается постоянно (инвалидам, пенсионерам,  а 

также малообеспеченным семьям микрорайона).  

 Духовно-нравственное направление. 

С целью формирования общественного сознания и гражданской позиции 

подрастающего поколения в школе проходили встречи с представителями 

Духовного управления, проводились классные часы, круглые столы. 

Регулярно принимаю участие в совещаниях по рассмотрению вопросов 

гармонизации межнациональных и межконфессиональных отношений. 

Выступала  с докладом «Роль 

СМИ по вопросам гармонизации 

межнациональных и 

межконфессиональных отношений» 

на общешкольном родительском 

собрании. 

  

 

 Гражданско-патриотическое направление 

 Проблема патриотического воспитания и гражданского становления 

подрастающего поколения сегодня одна из актуальных задач государства и 

общества. Как сказал В.В. Путин: «У нас нет никакой, и не может быть никакой 

другой объединяющей идеи, кроме патриотизма». Одним из связующих звеньев в 

области патриотического воспитания, кроме внеклассной работы в школе, 



 

является дополнительное образование школьников: военно-патриотические 

клубы, профильные классы, специализированные программы всероссийских 

детских Центров.   

Совместно с  депутатами - 

единороссами Советского района г. 

Махачкалы Тимуром Велихановым во главе 

с членом МПС Махачкалинского местного 

отделения Партии «Единая Россия», 

председателем Собрания Еленой Кожухиной 

мною организованы для учащихся экскурсии 

в историческом парке «Россия - моя 

история». Мультимедийный парк, 

уникальное место, позволяющее наглядно изучать историю с помощью 

интерактивных залов и площадок, пролить свет на известные тайны об истории 

России, затронув исторические подвиги и победы. 

На базе школы директором, которой являюсь, 

часто проводятся учебные сборы с обучающими 

десятых классов общеобразовательных школ 

города. Роль учебных сборов  неоценима, они 

улучшают как  физическую подготовку ребят, так 

и воспитывают  чувства патриотизма и 

гражданственности, учат действовать в 

экстремальных  ситуациях. 

В День гражданской обороны 

мною организовано экскурсия на 

территории Ситуационного центра 

республики. Ребята узнали о становлении 

развитии системы гражданской обороны, 

об основных ее задачах, а также 

напоминают основные правила 

безопасности жизнедеятельности.  

 Антитеррористическая пропаганда и безопасность 

В свете происходящих событий в мире, особенно актуальным становится 

вопрос массовой антитеррористической пропаганды и безопасности.  Одна из 

задач, которую ставит перед собой школа - избавить людей от состояния 

панического страха перед террористами.  С этой целью разработаны тематические 

стенды, нарисованы  плакаты, материал которых содержит информацию о 

правилах поведения человека в случае нападения террористов.  



 

В целях формирования у учащихся 

представления о терроризме, как историческом и 

политическом явлении,  акцентировании внимания 

учащихся на необходимости проявления 

бдительности, формирования толерантности,  

профилактики межнациональной розни и 

нетерпимости,   формирования чувства милосердия 

к жертвам терактов, а также ознакомления 

учащихся с основными правилами поведения  в 

условиях теракта в школе проводились встречи с 

правоохранительными органами, классные часы, 

круглые столы.  

Регулярно проводятся беседы по профилактике терроризма в молодежной 

среде. Учебные эвакуации в целях профилактики  террористических актов и ЧС.   

 Пропаганда здорового образа жизни 

Оказывала содействие в работе  по укреплению 

физического и духовного здоровья человека, т.к. 

формирование здорового образа жизни приобретает 

особое значение в современных условиях социально-

экономических и политических преобразований  

России. 

Считаю, что средства физической культуры и 

спорта обладают универсальной способностью в комплексе решать проблемы 

повышения уровня здоровья и формирования здорового морально-психологического 

климата в школе и в обществе в целом. Школа - это особый мир детства, где должны 

быть созданы благоприятные условия для роста и развития детей. Правильно 

организованная школьная   среда позволяет каждому ребёнку найти занятие по 

душе, поверить в свои силы и способности, научиться взаимодействовать с  

взрослыми и сверстниками, понимать и оценивать их чувства и поступки. Занятия 

физкультурой и спортом - прекрасная возможность  не попасть под вредное влияние 

«улицы»  и пагубных привычек. 

  Школа № 15, директором которой являюсь,  находится в неблагополучном 

районе, контингент учащихся  в основном – многодетные и малообеспеченные 

семьи. Мы сделали упор на спорт, потому что спорт -  альтернатива пагубным 

привычкам. Ребенок, который занимается спортом – дисциплинирован,  у него 

правильный режим дня, отсюда и улучшенное качество образования. 

 По сравнению с прошлыми годами улучшились показатели по сдаче итоговых 

экзаменов.  Безусловно, проводимые в школе мероприятия с целью пропаганды 

здорового образа жизни среди обучающихся  по профилактике табакокурения, 

употребления наркотических, токсических веществ и алкоголя в форме диспутов, 



 

круглых столов, панельных дискуссий и конкурсов  проходят очень интересно и 

эмоционально.  

В нашей школе всегда большое 

внимание уделялось и уделяется 

физкультуре и спорту.  В течение первого 

полугодия 2021-2022 учебного года наши 

ученики принимали активное участие во 

всех спортивных мероприятиях, 

проводимых  Министерством  ФК и 

спорта РД, Комитетом по спорту, туризму 

и делам молодежи г. Махачкалы, 

Республиканской детско-юношеской 

спортивной школой по игровым видам спорта,  детско-юношескими спортивными 

школами. Это:  «Веселые 

старты», «Старты надежд», 

«День ходьбы», спортивные 

квест-игры, квесты 

«Маршрут здоровья», 

подвижные игры, 

президентские состязания, 

спартакиады и 

соревнования по игровым 

видам спорта, легкой 

атлетике и настольному теннису. Ежегодно организовываю встречи и мастер-

классы с именитыми чемпионами.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Дети сдают ГТО. 

 

 

 



 

По итогам проделанной работы в рамках антинаркотической акции «Сообщи, 

где торгуют смертью» проведен ряд 

мероприятий: 

 лекции по духовно-

нравственному воспитанию с 

учащимся 7-9-х классов на тему 

«Профилактика наркомании, 

табакокурения и алкоголизма»; 

 профилактические беседы с 

учащимися 5-9-х классов инспектором ПДН по Советскому району капитаном 

полиции Пашаевой А. И.; 

  встреча с сотрудниками 

Управления МВД России по Республике 

Дагестан; 

 классные часы; 

 круглый стол с учащимися 8-9-х 

классов;   

 конкурс плакатов и рисунков; 

 спортивные мероприятия; 

 родительские собрания. 

 

Говорить об антинаркотической пропаганде нельзя не привлекая внимание 

к проблеме ВИЧ/СПИД,  учитывая интерес 

подростков к этой теме.  В школе ведется 

здоровый образ жизни, многие ребята заняты в 

спортивных секциях и кружках. Агитбригада 

школы «Здоровье, спорт и красота» активно 

принимает участие во всех городских 

конкурсах «Мы за здоровый образ жизни»,  в 

акциях по распространению информационных, 

рекламных и методических материалов по 

здоровому образу жизни, по борьбе с 

наркотиками. 

 

 Экологичекое направление 

В течение года регулярно занималась благоустройством территории школы 

и близ лежащих территорий. Осуществлена  обрезка деревьев.  Совместно с 

коллективом школы, родительской общественности и граждан микрорайона 



 

принимала участие в субботниках, посадке деревьев и кустарников, в 

экологических акциях. В том числе по вопросу обеспечения наличия 

контейнерных площадок на территории школы, а также организации раздельного 

сбора мусора  в целях привлечения внимания учащихся к проблемам окружающей 

среды, воспитания бережного и внимательного отношения к природе, 

формирования экологической культуры и экологического стиля мышления, 

 С 4 по 25 сентября 2021 года по инициативе общероссийского 

экологического движения «Зеленая Россия» на территории всех субъектов 

Российской Федерации проходит Всероссийский экологический субботник   

«Зеленая Россия». 

 Проблема охраны природы особенно остра 

сегодня, когда стали видны результаты 

негативного воздействия человека на 

окружающую среду. Связь с природой, с 

окружающей средой, природная обстановка 

является богатейшим источником 

самостоятельных наблюдений, ярких и 

конкретных представлений о жизни местных растений и 

животных. Они возбуждают у детей радостные эмоции, 

эстетические переживания, интерес к природе и 

стремление к ее изучению, воспитывают любовь ко всему 

живому и неживому в природе, бережное отношение к ее 

богатствам, стремление умножить их. 

В рамках международной акции «Посади дерево», 

учащиеся под моим руководством посадили на 

территории школьного двора саженцы дерева Павлония, 

которая внесена в Реестр сельскохозяйственных 

достижений РФ. Приятно видеть результат своего труда, 

каждый внес в это дело частичку своего тепла. 

 Прием граждан 

Проведены приемы граждан в Региональной общественной приемной 

Председателя Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

Д.А. Медведева и по всем обращениям 

граждан мною оказана действенная помощь. 

Ирина Тынянкина обратилась к 

парламентарию по вопросу 

трудоустройства. Согласно обращению, 

Ирина приехала в город меньше года назад 

и находилась в поиске работы 

продолжительное время. Встать на учет в 

центр занятости и устроиться на работу не 

http://mahachkala.bezformata.ru/word/edinaya-rossiya/8034/


 

получалось. После обращения к депутату заявительница была принята на должность 

учителя начальных классов в среднюю  школу № 15 г. Махачкалы. 

Житель МКР «Ватан» Магомед Ашуров 

 обратился с жалобой на отсутствие уличного 

освящения по ул. Гамзатова,48, что вызывает 

неудобства при передвижении в вечернее время. 

Я связалась с руководителем горэлектросетей и 

попросила в оперативном порядке решить 

данный вопрос.  

Пенсионерку Наталью Анисимову волновал 

вопрос о порядке индексации страховых пенсий 

работающим пенсионерам после прекращения 

ими работы. Я разъяснила ей предусмотренный пенсионным законодательством 

порядок индексации, согласно которому, когда пенсионер прекращает трудовую 

деятельность, он начинает получать пенсию в полном размере с учетом всех 

индексаций, имевших место в период его работы, по истечении трех месяцев с месяца 

увольнения. 

Посодействовала решению вопроса по ремонту дороги по улице Алиярова в 

поселке Альбурикент. В  рамках программы «Безопасные и качественные дороги» 

отремонтировано две улицы. Асфальтное полотно, общей протяженностью 1200 

метров появилось на улице Алиярова. 

В целях реализации Постановления Главного 

государственного санитарного врача РФ А. Ю. 

Поповой  от 13.11.2020 г. № 34, а также пункта 4 

Протокола заседания Оперативного штаба по 

противодействию распространения новой 

короновирусной инфекции на территории РД от 

25.12.2020 года №48-ОШ Управления 

Роспотребнадзора по РД и в соответствии с пунктом 

3.1 СП 3.1.3597-20 «Профилактика новой 

короновирусной инфекции (COVID-19) организовала  

прохождение тестирования методом ПЦР всех  

работников школы.  

Весь отчетный период мною активно 

осуществлялась деятельность в рядах членов 

Махачкалинского местного отделения Партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ». Всего за отчетный период 

рассмотрела около 26 обращений. Все заявители 

получили необходимую помощь и консультацию. 

Являясь членом Всероссийской политической Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», вела 

и веду активную работу по вопросам роста рядов Партии, агитационно-

пропагандистскую работу, направленную на создание организационной, 



 

методической и информационной базы для обеспечения успеха Партии в выборных 

кампаниях. 

Являясь председателем  Комиссии по социальной  политике, науке, образованию, 

культуре и спорту участвую в профессиональных конкурсах вместе с 

педагогическим коллективом: «Учитель будущего», «Школы большой страны», 

«Директор года», «Флагманы образования». 

 

 

 

 

 

 

Еще многое предстоит сделать, что не удалось в 2021 году, а также решать вновь 

возникающие вопросы.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


